



CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 23 (1'00)

Buques hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial: «Los submarinos han hundido al redor de Inglaterra 16 000 toneladas.

Entre los buques hundidos figura uno armado, de 6.000 toneladas. La reforma de la Constitución prusiana.

Nauen.—En el preámbulo del proyecto de reforma de la Constitución de Prusia se declara que, como el pueblo ha adelantado, se le puede confiar sin prevención su cooperación. En general, ha sido bien acogido el proyecto.

La Prensa de la derecha lo combate. La neutralidad en la Argentina. Nauen.—Los periódicos dicen que en la Argentina se hace gran propaganda en favor de la neutralidad.

Abastecimiento prohibido. Nauen.—El Gobierno yanqui ha prohibido la salida de los transportes destinados al abastecimiento del ejército ruso.

Comunicado oficial alemán. Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde: «En Flandes ha habido gran intensidad de artillería.

Entre el bosque de Houthouster y Zandvoorde y los sectores de Cambray ha habido violentísimo fuego. Rechazamos a la artillería inglesa en el pueblo y en el bosque de Bourlon.

Al Norte de Prunay rechazamos un avance francés. Al anochecer aumentó la lucha de artillería entre Samoejoux y Beaumont. En las alturas de Kombres ha aumentado a ratos el cañoneo.

Igual ocurrió en San Miguel y en Pont-a-Mousson. En el frente de batalla oriental y en la Macedonia no ha habido nada digno de mencionar. En Italia la situación sigue igual».

La Prensa austríaca. Berna.—La Prensa austríaca dice que sabe que los maximalistas rusos proponían el armisticio con satisfacción. El periódico «Relchpost» dice que todo está bien. Y añade: «Pero es preciso evitar la exportación de las ideas revolucionarias de los rusos.

El resto de los asuntos deben reservarse para la conferencia general de los Imperios centrales. Estos deben conservar cuanto poseen en prenda, procurando que no germinen en territorio alemán los vientos de fuera».

Parte oficial francés. París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la tarde: «Ha habido lucha de artillería al Norte del Alane, en el sector de Filain, en Pion y al Nordeste de Prunay.

Un destacamento penetró en las trincheras alemanas, y volvió de ellas incólume, al Oeste de Tahure. Llevamos a cabo con éxito un golpe de mano a la derecha del Mosa. Operamos con acierto al Norte de la cota 304, destruyendo el punto de resistencia enemiga.

A la izquierda del Mosa, ha habido grande actividad de patrullas, especialmente al Norte de Bethencourt, donde hicimos varios prisioneros. En la Lorena, en Nancy hicimos tambien varios prisioneros».

La protesta de los aliados es transmitida a los ejércitos rusos. Petrogrado.—El ex-generalísimo Dukonine ha transmitido a los ejércitos rusos la declaración de los aliados protestando contra la violación del tratado de Londres con la petición de armisticio.

Comunicado inglés. Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: «En Ipres ha habido acciones de patrullas. Hicimos varios prisioneros. La artillería enemiga se muestra activa en Paschendaele.

Al Oeste de Cambray ha habido activísimas luchas. En los alrededores de Bourlon atacamos vigorosamente al enemigo, desalojándole de sus posiciones. Desde el día 20 hemos hecho 9774 prisioneros. De ellos 128 son oficiales.

Comunicado oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: «Ayer una división enemiga, después de violento bombardeo, inició el ataque al Este del valle de Brenta.

Nuestros refuerzos nos permitieron arrollarle, teniendo que retirarse con grandes pérdidas. En Albania también rechazamos al adversario».

Intersión del Papa

Dicen de Roma que cuando comenzó la invasión de Italia por los alemanes, el Vaticano intercedió cerca de los imperios centrales para que respetaran a los no combatientes, protegiendo a las mujeres y niños.

De esta mañana

Madrid, 23 (5'30)

Comunicado alemán de la noche

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche: «Pracasaran los ataques de los ingleses entre Bourlon y Fontaine. Siguen los combates.

En los otros frentes no hay nada importante que señalar». Comunicado austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «En el frente italiano no ha cambiado la situación.

Las tropas alpinas del general Kraus se han distinguido en las últimas luchas, lo mismo que los cazadores tiroleses. El día 23 el aviator Drmosky derribó el 25.º aparato enemigo. En el resto del frente no hay nada importante que señalar».

Parte oficial francés. París.—(Torre Eiffel).—Transmiten a la prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Hay cañoneo en Bélgica, en la región de Juvincourt y en el bosque de Chaume.

No se han registrado acciones de infantería. Nuestras tropas de Oriente rechazan varios pequeños ataques del enemigo al Oeste del Vardar. Hay cañoneo en la región de Monastir.

Los aviones ingleses han bombardeado la estación de Drama, en las cercanías de Seres. ¿Se ha fugado el Zar de Rusia? Koenig.—Se asegura que el Zar de Rusia logró escapar y refugiarse en el Japón.

Dimisión. Koenig.—Ha dimitido el embajador ruso en Washington. De la embajada inglesa en Rusia

Copenhague.—La embajada inglesa en Rusia salió el día 23 de Petrogrado. Parece que el tren en que viajaba fué detenido en Finlandia. Ciudades rusas en poder de Bolehevinchs

Stokolmo.—Aumenta el número de ciudades rusas que se encuentran en poder de Bolehevinchs. Entre ellas se cuentan Nishni, Nowjorod, Charkof, Saradof, Rostof, Kasan, Reval, Minsk y Tobolsk.

Transferencia de Bancos. Stokolmo.—El Consejo de Comisarios rusos se ha ocupado de la transferencia de todos los Bancos particulares al Estado. Cámaras frigoríficas destruidas por un incendio

Stokolmo.—Un gran incendio ha destruido las cámaras frigoríficas municipales. Contenan la mayoría de carnes para el próximo invierno. De la lucha en Italia.—Dice «Le Matin»

París.—«Le Matin» dice que calificados personajes franceses estiman que se podrá solucionar la situación del Ejército italiano, esperando que los alemanes no podrán invadir toda la región del Veneto. El general Foch, verifica un plan audaz que concibió, prestando activa colaboración a Italia.

La conferencia interaliada. Roma.—La conferencia interaliada tratará exclusivamente de los medios de defensa, sin hablar de los fines de la guerra, que estriban únicamente en obtener la victoria. La Prensa se felicita de que tomen parte en la deliberación representantes de América y del Japón.

El proceso Malvi

París.—Se ha aprobado el Informe de la comisión parlamentaria pasando el proceso Malvi al Tribunal Supremo. La comisión ha acordado someter a la Cámara documentos ajenos a su acuerdo.

Según estos documentos, hay cargos contra Malvi, pues siendo Ministro del Interior se facilitaron al enemigo detalles sobre operaciones militares y se favoreció a los alemanes provocando sublevaciones en las tropas francesas.

Buques hundidos. Nauen.—Se señalan nuevos éxitos de los submarinos en el Mar del Norte. Han sido hundidas en la zona prohibida 20.000 toneladas más.

Entre los buques echados a pique figuran dos grandes vapores cargadísimos. Uno de ellos parecía ir cargado de municiones.

Llegada de naufragos yanquis a San Esteban de Pravia.—Entre ellos hay algunos españoles.—Se ignora el paradero de otros tripulantes. Oyledo.—Ha entrado en el puerto de San Esteban de Pravia el vapor «Isidoro», conduciendo 19 naufragos del vapor yanqui «Actekon».

Este se dirigía con lastre a Norteamérica y fué torpedeado por un submarino alemán el día 24. Lo tripulaban 84 hombres. Estos embarcaron en cuatro botes cuando fué torpedeado el buque.

Se ignora la suerte que hayan podido correr tres de las embarcaciones. Los naufragos de la otra fueron recogidos por el «Isidoro» a doce millas del cabo Illan.

Entre los naufragos figuran Felipe Teide, natural de La Coruña, y Narciso Caballero, de Vigo. El «Actekon» desplazaba 7.000 toneladas.

La Bolsa

Madrid, 23 (1'00)

Cotización de ayer

Table with financial data including Interior, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, and Political news.

Política

Madrid, 23 (1'00)

Dice García Prieto.—Las Cortes.—El gobierno de Barcelona. El Jefe del Gobierno, señor García Prieto, nos ha manifestado que el decreto de disolución de las Cortes, se publicará a su debido tiempo.

Hay que ir, ha dicho, a pasos contados. En el Consejo de mañana nos dijo el Jefe del Gobierno que se acordará el nombramiento de gobernador de Barcelona.

Instrucciones a los nuevos gobernadores. El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha dado instrucciones verbales a los nuevos gobernadores que le visitaron antes de ir a posesionarse de sus cargos.

Habla Lerroux.—La disolución de las Cámaras y los conservadores. Lerroux ha dicho que no cree en la próxima disolución de las Cámaras, debido a la reunión secreta tenida por los ex Ministros conservadores.

Si las Cortes se disuelven, ha añadido, se disolverá también el partido conservador, y el Gobierno se fijará mucho antes de dar este paso. La amnistía

Dicese que por ahora no concederá el Gobierno la amnistía. Ministros que contribuyen a una suscripción pro ferroviarios

Se ha abierto una suscripción a favor de los ferroviarios del Norte despedidos. El señor La Cierva ha dado mil pesetas y el señor Bahamonde 400.

La disolución de las Cortes y las elecciones. El decreto de disolución de las Cortes se firmará en Diciembre. La convocatoria para las elecciones tendrá lugar en la segunda quincena de Febrero.

Reunión de diputados.—Nota al Gobierno. Los diputados que se reunieron el día 24 para examinar lo referente a exportación han facilitado una enérgica nota que entregan al Gobierno, diciendo que después del pánico de los primeros meses la balanza internacional se inclinó a favor de España.

Cada día, añaden, adquiere mayor alza nuestra moneda. Como esto dificulta el acceso a los mercados de exportación, se pide en la

nota que se supriman en las cotizaciones los factores artificiales y los que se derivan de la desorganización de nuestro mercado.

En lo referente a giros deben prohibirse las operaciones al descubierto. Para cambios debe crearse una entidad bancaria que se encargue de las giros para actuar con eficacia y compensar las pérdidas.

Sobre la amnistía.—Dice «La Correspondencia Militar». «La correspondencia Militar», tratando de la amnistía, dice que el Gobierno puede concederla, pero que se impone un cierre de cuentas a fin de no escarnecer la ley y burlar la acción de los tribunales; envileciendo a la justicia.

Los amnistiados, añade, enarbolarán otra vez su bandera y no llegará a normalidad de los espíritus. Los ídolos del pueblo seguirán así engañando a las masas inconscientes y provocarán conmociones violentas.

Nosotros, sigue diciendo, despreciamos las formas con que se ha pedido la amnistía; pero esperamos, hartos de razón, el día en que se nos obligue a adoptar otras actitudes.

Reunión de ex-ministros conservadores.—¿Dato transferir su jefatura a Maurá? Se habla de una próxima reunión de ex-ministros conservadores. Tratarán de importantes asuntos. Se afirma que Dato está decidido a transpararse a Maurá la jefatura del partido.

El gobernador de Madrid. Ha tomado posesión el nuevo gobernador de Madrid. Visitó al señor García Prieto. Villanueva rectificó

El señor Villanueva ha rectificado la afirmación que se le ha atribuido sobre la disolución de las Cortes en estos meses, diciendo que es asunto que compete exclusivamente al señor García Prieto.

Sobre el gobierno civil de Barcelona. Se ha dicho que Romanones ha otorgado su venia al general Auñón para que acepte el gobierno civil de Barcelona.

De Instrucción pública. Madrid, 23 (1'00). Autonomía.—Protestas

El Director general de Enseñanza ha dicho que en breve se dará autonomía a la Escuela Superior del Magisterio. Si da un resultado favorable se concederá también a las Universidades y demás centros que estén capacitados para recibirla.

Ha habido numerosas protestas del Magisterio primario contra esa autonomía. Suetos y noticias

La guardia civil del puesto de Algeida ha denunciado a una joven que sustrajo higos en la finca llamada «Sa Reconada».

En Anoché, en el Ensanche, riñeron dos sujetos por cuestión de intereses. Varios transeúntes restablecieron la paz entre los contendientes.

Después de haber realizado un viaje por la costa, ayer tarde regresó a este puerto el contratorpedero «Cadarso».

Esperado en este puerto un velero cargado de harina.

Hace algunos días se declaró un incendio en la caseta llamada «Ca's Capità», sita en el término municipal de Sansellas. El incendio que se cree fue casual, destruyó el techo de una habitación inmediata al portal de entrada, parte del establo y diferentes enseres de labranza. El fuego pudo ser sofocado después de dos horas de incesantes esfuerzos.

El Gobernador civil interino, señor Jaraiz, ha impuesto una multa a un sujeto por usar un sello usado.

La policía ha encerrado en la cárcel, para cumplir quincena, a un sujeto que promovió escándalo en el barrio del Puig.

El comandante de la guardia municipal, señor Comas, ha amonestado a varios muchachos por cometer travесuras en la muralla.

La policía ha denunciado a un individuo que maltrató de palabra y obra a otro.

En la calle de la Fábrica, en el arrabal de Santa Catalina, un perro mordió, en una pierna, produciéndole una herida, a Vicente Gil Nuñez. Este fué asistido de primera intención en la casa de socorro de aquel arrabal.

El domingo último se celebró en el velódromo de Tirador un match pedestre entre los corredores Jaime Pianta y Jaime Seguí. Venció el primero.

Ayer, por la mañana, llovió en esta ciudad. Por la tarde y por la noche volvió a llover.

La temperatura ha descendido.

La policía ha detenido a un sujeto ibicenco que estaba reclamado por el Juzgado.

La subasta para contratar la recaudación del arbitrio sobre la carne, celebrada ayer, quedó desierta, pues no se había presentado pliego alguno.

Decir más bueno que el pan es vulgar y no chocante. Mejor que el «Llor de Polo» resulta más elegante.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 23 (5'30)

Manifestación pro-amnistía. Las agrupaciones republicanas han acordado celebrar el domingo una manifestación pro amnistía.

La presidirán Lerroux, Marcelino Domingo, Pablo Iglesias y Melquíades Álvarez.

La manifestación se formará en la plaza de Cataluña.

Sesión levantada en señal de duelo. La primera sesión de la asamblea de la Mancomunidad se levantó poco después de haber empezado en señal de duelo por el fallecimiento del señor Prat de la Riba.

En la Audiencia ha empezado la vista de la causa instruída por robo de trajes a la artista Blanca Suárez.

Los nacionalistas gallegos visitaron varios edificios y entidades.

Por la noche, en el local de la «Liga», el gallego señor Sanz dió una conferencia a la Asamblea de Montforte. Después los nacionalistas asistieron a la sesión inaugural de la Academia de Jurisprudencia.

El problema del carbón. Muchas industrias están corriendo falta de combustible. El alumbrado escasea. Los diarios se confeccionan muchas dificultades. La disminución de la existencia de carbón agrava por momentos el problema.

En el Liceo se celebró el brillante festival de la Prensa diaria. La concurrencia era numerosísima. Terminó a las nueve de la noche. Tomaron parte artistas del Liceo, Novedades, del Tivoli, del Romea, Victoria, del Cómico y del Goya. Se representó «La mala sombra». Los artistas, que eran las primeras de sus compañías, obtuvieron gran éxito, en especial María Barriola.

Legada del Obispo de Viena. Procedente de Madrid, donde fué recibido por S. M. el Rey, llegó el Obispo de Viena.

Reina un frío intensísimo. Ayer al anochecer nevó.

Participa D. Jaime Cerdá haber nacido su Centro de preparación y empaquetado de leche medicinales (Yogurt Kéfir Cáucaso, Suero lacteo, etc., etc. de la calle de Santa Clara núm. 12 (Quinta Plaza Parezca) a la calle Colón, quedando establecido de la calle Santa Catalina como sucursal de la calle de Colón.

Visitando el nuevo establecimiento de la calle de Colón se adquiere la conciencia de que el señor Cerdá ha dado un paso en firme, montando dicho establecimiento con los más modernos adelantos científicos e higiénicos.

Conocido el carácter de pulcritud y laboriosidad del señor Cerdá, no cabe dudar del buen éxito de su nueva empresa, por tratarse de un adelanto a Palma de sumo beneficio para los muchos que padecen del Estómago.

Obra nova CLARIANES Poesías d'En Joan Ramis d'Ayres

Es ven a l'Imprenta «La Esperanza» a les principals llibreries.

Bombonas vacías. Se compran de unos 70 litros cubita procedentes de envases de ácido, boro, etc. Informes, Centro de Anuncio.

Frascos vacíos de los productos IGEA. SE COMPRAN EN LA Tienda El Japon.

Gas y electricidad. FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolemé Fuster. Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 6. Instalaciones eléctricas, bombas, Motores y Paserros, etc. Compras de plomo, zinc, cobre y otros metales viejos.

FINISIMOS CHOCOLATES LLOFRIU. Elaboración especial. Puros de cacao y azúcar. A Plus. 1'00, 1'25, 1'50, los 400 gm. DESPACHO EXCLUSIVO S. Nicolás, 46

Tarjetería económica y fantasía. LA ESPERANZA. Lonjeta, 11

Talonarios de Lotería

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11